

令和6年度 第11回 美郷町教育委員会会議録

日 時 令和7年2月25日(火)
13時30分～14時00分
場 所 役場本庁舎3F 会議室

- 〈出席者〉 阿川教育長、大草委員、梅原委員、岡先委員
教育委員会事務局：旭林教育課長、仲田・石原（議事録作成：中村）
- 〈欠席者〉 兒島委員
- 教育課長 そうしますと、本日、出席予定の皆さん、お揃いになりましたので、教育長、よろしく申し上げます。
- 教育長 それでは、第11回の教育委員会を開きたいと思います。皆さん、こんにちは。
- 出席委員 こんにちは。
- 教育長 昨日、最後の降雪だったのか、いい天気になりましたね。これから、いよいよ春がやってくるかなという感じでございます。インフルエンザやコロナなどが、まだまだありまして、大和中学校の2年生ですが、今朝から急遽、学年閉鎖でございます。
それでは、本日の会議、会議録署名委員さん、梅原委員さんと岡先委員さんで、よろしく願いいたします。
- 両委員 はい。
- 教育長 会期の方は、今日1日でよろしいでしょうか。
- 出席委員 はい。
- 教育長 では、前回の会議録、いかがでございましたでしょうか。
- 大草委員 なかったですよ。兒島委員さんからも「なかったです。」と聞いてます。
- 教育長 それでは、ご承認いただいたということで、よろしいでしょうか。
- 出席委員 はい。
- 教育長 ありがとうございます。
4番目、教育長諸報告でございますが、レジメに沿って、少し話をしたいと思います。島根県の学力調査結果が出まして、その後、各校の平均を表にまとめたものを配信しております。細かな分析は、これから各校で行われま

すが、点数的には、大和中学校の1年生、良かったですね。

大草委員 すごいですね、1年生。

教育長 真面目でおとなしい学年ですね。去年の小学校6年生の時、内容は違いますが、比較しても非常に好成績でございました。それから、中学校2年生ですけれども、邑智中学校は、数学が昔から非常に平均点が高く、英語も少しやや挽回をしたかなという気がしております。それから、大和中学校の2年生につきましても、不安定な要素はございますけど、よく健闘したかなってような点数でございました。次に、生活調査項目での分析を私が勝手にしたもの1枚、付けておりますけれども、やっぱりテレビの影響ですね。特に時間を決めて、テレビを見ていないということが、はっきり出てきたような気がします。そして、やはりですね、小学校5年生のところで、自分のことが好きとか、良いところがあるとか、友だち、先生や家の人から認められているっていう、大ざっぱな自己肯定感というのでしょうか、それが低いなどという気がします。小学校6年生が特に、先ほどの数値がですね、県よりも10ポイント以上、低いというようなことも見えてきました。そういう年頃なのかなっていう気もしないでもないですけども、やっぱり県よりも、この田舎の子どもたちが、平均より低いっていうのは、ちょっと気になるなと思いました。それから中学校1年生なんかも、自己肯定が低いような感じがあることと、1日の勉強時間っていうのがですね、ほとんどしないが20%、5人に1人ですね。中学校2年生もほとんど勉強しないっていうのが15.8%という数字が出ていて、これを何とかせんといけんなあという気はしますが、昔からしない子は、しないからね。しなくても点数を取る子がいましたけど、とても気になっています。

それから、新聞、付けておりました。『中2の3割「白紙回答」』したという、国語・作文問題。本町、ちょっと、ざっと調べましたけども、美郷町の無回答、最後のところに載せてますけども、中2、県は32%ですが、美郷は44.7%、約半数近くが白紙で出したという。少し何か、今後、ここら辺をもっと取り組んでいけないのかなって思いました。

それから、私の3番目に、今後の日程を載せておりますけども、明日は、同推協の講演会、上川多実さんがいらっしゃいます。チラシを載せておりますので、時間の都合がつけばお出かけください。それから、中学校の卒業式、小学校の卒業式、退任式、着任式と日程を載せております。お出かけいただきたいと思います。最後に、その他、新聞記事を2つ載せています。自死が多いという記事で、これは、毎年、過去最高というのが出ます。非常に気になるところで、本町でも、リストカットとか、自傷行為の生徒が、見受けら

れましたので、ここら辺は、どうしても自死っていうのは、避けなければならないと思っております。それから、著作権侵害の記事を、載せています。子どもの時から、教育の中に、そういった著作権というものを教えていかなければいけないなっと思います。大人も気をつけないといけないなっというところなんです。以上で私の方の報告を終わりたいと思います。それでは、議事の方、議案第19号、区域外就学についての説明をお願いします。

石原 はい。では失礼します。

(以下、説明及び審議内容に個人情報があるため省略)

教育長 それでは、ご承認いただけますでしょうか。

出席委員 はい。

教育長 では、ご承認いただきましたので、手続きの方、お願いします。議事の方はこれで終わりですか。

教育課長 教育長、すいません。1点ばかり追加でお願いいたします。

教育長 はい。

教育課長 失礼します。タブレットへのデータ配信をしておりませんが、1月29日に開催しました第10回の定例会での議案第18号で区域外就学について、継続審議となっていた案件がございますが、改めて議案第18号、取り下げの処理をさせていただきます。その点、ご理解いただきますようお願いいたします。この議案第18号に係ります児童さんにつきましては、後程、報告案件の中で説明をさせていただきます。よろしくお願いをします。

教育長 はい。議案第18号は、取り下げということで、以上で議事の方は、終わりたいと思います。

6番目、その他報告事項、2件について説明をお願いいたします。

教育課長 それでは、報告事項です。タブレットの方にはデータ2件ばかり配信をさせていただきます。

報告① 美郷町こども未来応援金給付要綱の一部改正について(資料により説明)

報告② 美郷町中学校部活動指導員配置事業実施要綱の制定について(資料により説明)

報告③ 区域外就学について(説明内容に個人情報があるため省略)

- 教育長 それでは、今の報告事項について、何かご質問等ありましたら、お願いします。
- 大草委員 こども未来応援金ですよね、受けてらっしゃる方は、ふるさと納税で、やっ
てるってことは、十分に意識されてるんですかね。
- 教育課長 募集のチラシですとか、町のホームページですとか、こども未来応援金制度
をお知らせする時には、必ずセットとして、ふるさと納税について、その仕
組み、ふるさと納税へのご協力をお願いといったことを示してきておりま
す。
- 大草委員 そうですか、わかりました。
- 岡先委員 卒業後も定期的にそういったお知らせ『ふるさと納税にご協力ください。』
みたいなものは、あるんですか。
- 教育課長 これも、電子申請をしていただいていますので、連絡手段は、媒体を通じ
て、いつでも、いつ何どきであっても、情報提供なり、お知らせをすること
は可能です。ただ、あまりですね、毎月のように頻繁に、あなたのふるさと
納税で、次の世代の美郷の子どもたちの修学の機会を確保しよう、とかって
いうのを、コマーシャルし続けるのは、返って恩着せがましくなってしまう
と思っていますので、その頻度については検討しなければなりません。
- 大草委員 若いからね、収入とか考えたときにね。でも、やっぱり年に1回か2回は、
そういう意識を持たないとね。これだったら、何か、いいものがあるわって
みたいな感じで協力される方がいらっしやると思います。
- 教育課長 そうですね、今日も美郷暮らし推進課の課長と町長と3人で、ちょうど、応
援金の一期生が卒業される時期になりましたので、どう戦略を練って、「ス
マートに！」協力依頼を行っていくのかを検討する必要があると話をしてい
ました。
- 大草委員 そうね、スマートに。スマートにしたら、やってみようかなとかね、そうい
う難しいですけど、やっぱり、その辺は、ちょっと意識を持ってほしいです
よね。
- 教育課長 自分の年代ですと、社会人1年目の最初の給料をもらうと、父母に何かプレ
ゼントを贈るといような時代の背景もありました。何かしつかり、戦略を
練ってですね、働きかけていこうと思っています。
- 教育長 社会人になると、払わないといけないものがいっぱい出てきますからね。高

校の後援会もね、毎年、私なんか1000円だけど、数年に1回しか払わないかもしれないですしね。美郷のふるさと納税、これが、何番目に当たるかですね。

大草委員 1回ぐらいは、してもらいたいですね。

教育長 物価も安くなってくるといいんですけども、期待も込めながら。

それでは、報告の方は以上になります。

一応、今日の議事日程は、終わりなんですけど、1つ、人事、教職員の人事異動で、ほぼ99%決まりましたけども、ちょっとした変動があって邑智小の石田先生は、前、承認いただいたときは、口羽小へ異動でしたけども、口羽の子どもの人数が減っちゃって、複式になる可能性が出てきて、そこは、教諭ではなくて講師を充てる必要があるんですよ。複式になっちゃったら、1人減になるので、そこは、講師さんで対応するというので、石田先生は、すごい配置ですけど、阿須那の方に異動になる可能性が出て参りました。改めて教育委員会で集まっていたいて、また、ご承認いただくというのもあれですので、一応ここで、お伝えしておいて、異動になった場合、承認いただくという格好にさせていただきたいと思います。結果が、もうしばらくしてわかるようでございます。そういう変動は、もう少しあるかなと思います。

では、次回の会議は、3月25日、火曜日ですね。

大草委員 ですがね、社協の赤い羽根共同募金運営委員会があるんですよ。ということは、兒島委員さんも、駄目じゃないかなと、今朝、連絡したんですけどね。「そうですよね。」ということになって、3月25日、同じ13時半なんですよ。

教育長 これは、2人では、議決にならないんだよね。

大草委員 でも、2人の時も、ありましたよね。

教育長 同数の場合は、私が1票ということですね。そうは言っても、27日にも集まっていたから、27日でも。だけど、また帰っていただくのもね。

教育課長 そうなんですよね。教育長室が15時半から、入れ代わり、立ち代わりになりますよね。

教育長 でも、この時にやったこともありましたよね。

大草委員 ありましたね。ちょっと図書館で休憩してね。

教育長 そうすると、27日の1時半からでも、2時からでもね。議事があればですけど、この年度末にあるのかなと思ったり、2時半でも良いかもしれませんね。改めてお知らせするという事です。

出席委員 はい。

教育課長 第12回の定例会の議案関係で言いますと、人事案件、各学校運営協議会の委員さんでも若干異動が生じますし、社会教育委員さんも異動が生じます。

教育長 では、1時半ぐらいからにしますか。またご案内いたします。27日1時半からです。

出席委員 はい。

教育長 そうしますと、議事、日程は終了しましたので、第11回の美郷町教育委員会を閉じたいと思います。ありがとうございました。

出席委員 ありがとうございました。

署名者 委員 梅原富雄

委員 岡先かえで

記録者 中村紀子